

PRESSEMITTEILUNG

Von Schrauber-Träumen zu High-Tech-Umbauten: „Faszination Tuning – VW vs. Opel“

Neue Sondersausstellung im Technik Museum Sinsheim



Beim „Carsting“ wurden aus über 300 Fahrzeugen die Exponate für die neue Sondersausstellung ausgewählt. Quelle: TMSNHSP

Sinsheim. Das Technik Museum Sinsheim zeigt ab 1. November 2024 die einzigartige Sondersausstellung: „Faszination Tuning – VW vs. Opel“. In den kommenden zwei Jahren werden über 100 Fahrzeuge ausgestellt, die die einstigen Rivalen der Straße – Volkswagen und Opel – in den Mittelpunkt stellen. Den Startschuss für diese besondere Ausstellung bilden 30 exklusive Tuning-Fahrzeuge, die von größtenteils privaten Besitzern für das außergewöhnliche Ausstellungsformat zur Verfügung gestellt wurden. Weitere Informationen unter www.technik-museum.de/faszinationtuning.

Am 1. November 2024 werden die Herzen von Automobil- und Tuning-Fans höherschlagen: Halle 3 des Technik Museum Sinsheim öffnet die Tore für seine bereits vierte Sondersausstellung. „Faszination Tuning – VW vs. Opel“ verspricht ein einzigartiges Erlebnis für Technik- und Automobilbegeisterte und bietet zugleich tiefe Einblicke in eine besondere Subkultur, die technische Innovation, Individualität und Leidenschaft vereint.

Das Technik Museum Sinsheim präsentiert die Sondersausstellung „Faszination Tuning – VW vs. Opel“ – und damit einen faszinierenden Einblick in die legendäre Rivalität zweier deutscher Kultmarken, die die Tuning-Szene seit den 1970er Jahren entscheidend geprägt haben. Beim „CARsting“-Event im April 2024 traten über 300 Fahrzeuge an, von denen die 100 herausragendsten ihren Platz in Halle 3 des Museums gefunden haben. Diese Auswahl wird regelmäßig gewechselt und bietet so immer wieder neue und aufregende Einblicke in die Welt des Tunings.



Im Zentrum der Ausstellung stehen zwei Ikonen: der VW Golf GTI und der Opel Kadett sowie dessen sportlicher Nachfolger, der Opel Astra OPC. Diese Modelle sind nicht nur Meilensteine des technischen Fortschritts, sondern auch Sinnbilder für die Leidenschaft, mit der Tuning-Fans ihre Fahrzeuge über Jahrzehnte hinweg individualisiert und perfektioniert haben. Die Ausstellung zeigt die Entwicklung dieser Fahrzeuge – von den ersten Generationen bis hin zu den neuesten Modellen – und beleuchtet sowohl technische Innovationen als auch die Veränderung von Design und Ästhetik im Laufe der Zeit.

Ein weiteres Highlight der Ausstellung ist die Geschichte des Tunings selbst. Von den ersten, oft improvisierten Modifikationen in den 1970er Jahren bis hin zu hochkomplexen technischen Anpassungen der Gegenwart wird der Weg nachgezeichnet, den das Tuning zu einer eigenständigen Kultur gemacht hat. Besucher erhalten spannende Einblicke in vergangene Trends und Entwicklungen und können einen Blick auf die Zukunft des Tunings werfen – von mechanischen Anpassungen bis hin zu modernster elektronischer Feinabstimmung. Besonders im Fokus stehen dabei auch die Menschen hinter den Fahrzeugen. Viele Ausstellungsstücke stammen von Privatleihgebern, die ihre ganz persönlichen Geschichten und Erfahrungen rund um den Umbau und die Verfeinerung ihrer Autos teilen. Diese individuellen Erzählungen verleihen der Ausstellung eine ganz besondere Note und machen sie zu einem persönlichen Erlebnis.

Andreas Hemmer, Leiter des Technik Museums Sinsheim, betont: „Mit „Faszination Tuning – VW vs. Opel“ wollen wir nicht nur die technische Expertise, sondern auch die emotionale Bindung und Leidenschaft der Tuning-Fans hervorheben. Die gesamte Sonderausstellung steht für mehr als Autos – sie symbolisiert für Kreativität, technische Expertise und Identität.“

Die Ausstellung ist bis 2026 in ständiger Erweiterung und Veränderung. „Faszination Tuning – VW vs. Opel“ bietet ein europaweit einzigartiges Erlebnis, das kein Tuning- und Auto-Fan verpassen sollte. Das Technik Museum Sinsheim ist täglich geöffnet.

Über die Technik Museen Sinsheim Speyer – Technik von Unterwasser bis ins Weltall

Vom gemeinnützigen Verein Auto + Technik Museum Sinsheim e. V. getragen und ganz nach dem Motto „für Fans von Fans“ gehören den Technik Museen Sinsheim Speyer weltweit über 5.000 Mitglieder an. Im Jahr 2024 passierten rund eine Million Menschen die Türen der beiden Einrichtungen. Die Finanzierung erfolgt ausschließlich durch Eintrittsgelder, Spenden sowie



Mitgliedsbeiträge der Vereinsmitglieder. Alle Überschüsse werden zur Erhaltung und zum Ausbau der Museen verwendet.

An 365 Tagen im Jahr geöffnet, zeigen die Technik Museen Sinsheim Speyer zusammen auf mehr als 200.000 m² über 6.000 Exponate aus allen Bereichen der Technikgeschichte in einer weltweit einzigartigen Vielfalt. Vom U-Boot bis zum Oldtimer, von der Concorde bis zum Space Shuttle Buran ist alles vertreten. Neben den Dauer- und wechselnden Sonderausstellungen gibt es zahlreiche Fahrzeug- und Clubtreffen sowie Events. Eine wahre Sensation sind die beiden IMAX-Großformat-Kinos. Während in Sinsheim das IMAX 3D Kino – „das schärfste Kino der Welt“ – exklusive Dokumentationen und die neuesten Hollywood-Blockbuster präsentiert, werden im IMAX DOME Kino im Technik Museum Speyer die Filme auf eine gigantische Kuppel projiziert.

5.133 Zeichen | 17.10.2024

Mediabox: www.picdrop.com/technikmuseum/faszinationtuning

Pressekontakt: presse@technik-museum.de